

Simulacro de accidente automovilístico en la plaza buscó concientizar a conductores de cara a Fiestas Patrias

En el ejercicio realizado frente en el centro de la ciudad se exhortó a tomar los cuidados para evitar situaciones que lamentar en el largo feriado.

Pia Oliva Moscoso
 prensa@latribuna.cl

A un costado de la Plaza de Armas de Los Ángeles, por calle Caupolicán, este lunes se llevó a cabo un simulacro a escala real de un accidente automovilístico, lo que implicó un fuerte despliegue de equipos de seguridad y estudiantes del área de salud.

La idea fue demostrar los peligros de la conducción bajo los efectos del alcohol y las drogas, de cara a las extensas celebraciones de Fiestas Patrias que hacen prever un aumento en las cifras de accidentes.

El seremi de Transportes y Telecomunicaciones, Héctor Silva Gormaz, advirtió que en estos feriados largos, "los siniestros viales no pueden seguir en aumento. Detrás de esto hay familias, hay muchas veces fallecidos o lesionados graves que ven truncadas sus vidas (...) eso no puede seguir, y lo más importante es que esto depende de cada uno de nosotros".

Por lo mismo, sostuvo

que "el llamado es muy claro a cuidarse, a respetar y a tener conciencia vial. Lo que nosotros queremos hoy día es reducir las tasas de siniestros".

La autoridad regional dio a conocer que durante el 2023 casi la mitad de los accidentes viales de la región del Biobío fueron en la provincia de Biobío, alcanzando una cifra de 38 incidentes. Además, en las pasadas Fiestas Patrias hubo una persona fallecida.

Por su parte, el administrador municipal de Los Ángeles, Raúl Fuentes, exhortó a que "si vamos a celebrar, no conduzcamos. Alguien tendrá que ser el conductor designado o se usarán los medios de transporte pero buscar una fórmula para evitar estos accidentes. Lo mismo ocurre con el cansancio o el sueño, junto con el consumir alcohol, que son los principales indicadores de accidentes".

Durante esta instancia, se agradeció a las instituciones que participaron de este simulacro y se reiteró el llamado a tomar las precauciones para evitar este tipo de hechos a raíz del consumo de bebidas



LOS VEHÍCULOS ACCIDENTADOS en pleno centro de la ciudad consideró el simulacro.

alcohólicas.

Al respecto, jefe de la Brigada de la Unidad Investigadora de Accidentes de Tránsito (SIAT) del Biobío, capitán Daniel Andrade, adelantó que "estaremos desplegados en las principales vías de acceso a las ciudades y en los puntos de control. Además, realizaremos un trabajo previo de campañas preventivas para concientizar a los usuarios y evitar accidentes".

El teniente Iro. Cristian Paredes Sáez del Cuerpo de Bomberos de Los Ángeles, afirmó que en las Fiestas Patrias se redoblarán las guardias nocturnas y diurnas a fin de atender las 24 horas los posibles accidentes que ocurran en el Biobío.

"La idea es que no concurremos a emergencias. Mientras menos emergencias tengamos como Bomberos, es mejor para

nosotros, porque habla de la prevención de la comunidad, pero sin lugar a dudas vamos a estar disponibles para atender cada una de las emergencias y como se demostró hoy día, con el despliegue de todo el material y de personal dispuesto", comentó.

DAÑO EMOCIONAL Y SALUD MENTAL

En el simulacro se destacó la participación de los estudiantes de psicología de la Universidad Santo Tomás, resaltando el impacto que generan estos accidentes no tan solo a nivel físico, sino también mental y emocional para las víctimas y sus familias.

En ese sentido, el director académico de la Universidad Santo Tomás sede Los Ángeles, Rodrigo Ignacio Mosquera, destacó que "para nosotros es importante demostrar la cantidad de recursos, horas y preparación de los distintos profesionales que están buscando salvar vidas, pero todo esto no es efectivo más que la prevención".

"Es súper importante señalar que esto no termina solamente cuando se salva una vida, porque las secuelas físicas y psicológicas en los afectados del accidente y sus familias, hace que la preparación sea no solamente pensando en ese hecho puntual, sino que también en



LOS EQUIPOS DE EMERGENCIA demostraron el trabajo frente a las colisiones, choques y atropellos.

recuperar y rehabilitar a los involucrados en un accidente de tránsito", comentó.

Aseguró además que los estudiantes y profesionales de psicología son tan importantes como los médicos en el caso de este tipo de accidentes: "Así como existen primeros auxilios para salvar la vida

física, también hay primeros auxilios para abordar las consecuencias de distintas situaciones, en este caso un accidente u otro tipo de desastres, hoy con una fragilidad en nuestra salud mental, donde no hay garantías de que sepamos sobrellevar una situación de tal impacto emocional".